

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Busca, buscando

El Emperador de Alemania y el Presidente de la República francesa son los dos jefes de Estado más aficionados a viajar. El primero halla una verdadera satisfacción en exhibir su imperial majestad acá y acullá, especialmente en los países extranjeros. Ha realizado ya varias expediciones a Rusia, Austria, Inglaterra e Italia, y en cuanto a los viajes emprendidos en el interior del Imperio, son innumerables.

El Presidente de la República hace también anualmente un consumo extraordinario de kilómetros, aunque sin salir del territorio francés. No sé hasta qué punto le gustarán a Mr. Carnot las frecuentes excursiones que verifica de Norte a Sud, de Este a Oeste. Parece que si le dieran a elegir, preferiría quedarse tranquilamente en los salones del Eliseo ó en los jardines de Fontainebleau a traquetear su individuo por todas las líneas férreas de la República y a presidir ceremonias de inauguración, desfiles militares y banquetes. Para un hombre grave, sujeto a neuralgias terribles, que nadie sospecharía bajo aquella continua amable sonrisa, esos actos oficiales se convierten en verdadera tortura. El viajar no es para Mr. Carnot más que una de las varias y una de las más penosas obligaciones que le impone su elevada representación.

¿Cómo viajan esos dos jefes de Estado? El Emperador Guillermo lleva consigo seis baúles de regular tamaño, conteniendo sus efectos personales. Uno de ellos contiene exclusivamente los chirimbolos de tocador. En otros dos la ropa blanca. Los tres restantes encierran los uniformes. Su Majestad gusta de variar de traje, y tan pronto se viste de húsar, de coracero, de general de infantería, como de almirante. Además, los cascotes, las armas y las condecoraciones de diversa clase exigen otra caja especial.

Mr. Carnot no lleva más que dos baúles. En el uno está la ropa blanca: doce camisas, encerrada cada una en una especie de compartimiento; dos docenas de cuellos y puños postizos; dos idem de corbatas y una provisión abundante de pafuelos, calzoncillos y calcetines. En el otro baúl hay un traje de estar por casa; un *complet gris*; un traje de levita y tres de etiqueta, esto es: tres fracs, tres pantalones y tres chalecos de finísimo paño y de irreprochable corte. Además, cuatro pares de botinas de charol, y en sus correspondientes sombrereras cuatro sombreros de copa, dos de ellos *claque*s. Finalmente dos docenas de guantes, una de ellas blancos, y tres grandes cordones de la Legión de Honor. Mr. Carnot no emprende un viaje oficial, aunque éste deba sólo durar tres ó cuatro días, sin esta indumentaria; no sólo es un *gentleman* muy correcto, muy pulcro y muy cuidadoso de su persona, si que también muy previsivo, tomando todas las precauciones para un caso. Y esas precauciones resultan alguna vez justificadas, como lo prueba el siguiente sucedido:

Cuando su último viaje á Marsella, el Presidente salió de la estación y subió en su landeau descubierta, en medio de una lluvia torrencial, y seguido de las autoridades civiles y militares, comisiones, etcétera, etc. La comitiva, conformándose a la letra del programa, se encaminó en medio de nutridas aclamaciones y de un diluvio no menos nutrido al Hotel de Ville, en donde había de celebrarse un gran banquete de 120 cubiertos. Mr. Carnot, que había dado las necesarias instrucciones á su ayuda de cámara, se deslizó ligeramente, mientras los invitados iban subiéndolo las escaleras, hasta una habitación, en donde encontró todo lo necesario para mudarse en un abrir y cerrar de ojos. Y los concurrentes, empapados en agua, chorreantes, no habían enido tiempo aún de notar el eclipse del primer Magistrado de la Nación, cuando éste reaparecía completamente seco, cual si saliera de sus habitaciones del Eliseo, pulcro y rozagante como siempre.

Su predecesor Mr. Grevy viajaba lo menos posible. Le reventaban las exhibiciones oficiales y tenía mucho apego á su comodidad personal. Pero cuando se veía obligado á salir de su morada, iba seguido de dos baúles: el uno con ropa de invierno; otro con ropa de verano. Madame

Grevy, que en medio de sus grandezas no dejó de ser nunca una admirable esposa, no quiso confiar jamás á nadie el cuidado de las cosas necesarias á su marido. Ella era quien arreglaba el equipaje del Presidente, colocando cada prenda y tomando toda suerte de precauciones, por si sobrevenia un cambio brusco de temperatura.

El Mariscal de Mac-Mahón no era tan meticuloso. No llevaba en sus viajes presidenciales más que una maleta con tres mudas de ropa blanca y tres uniformes: uno de gran gala, otro de media gala y otro de campaña. Pero no olvidaba jamás una docena ó dos de guantes blancos, que usaba siempre flamantes y muy ajustados. Era esa su única coquetería.

En cambio, Mr. Thiers no los usó en su vida. A lo que se asegura nadie puede alabarse de haber visto al eminente estadista con las manos enguantadas. Profesaba por ese artículo un horror invencible. Verdad que él llevaba siempre aquellas manos medio tapadas por las mangas de la levita, excepto cuando hablaba. Entonces se movían, se agitaban: eran vivarachas y tan elocuentes como los labios.

Tampoco tenía gran afición al frac. Más de una vez se presentó en ceremonias públicas y oficiales con su levita negra, y más de una vez se fué de viaje presidencial, sin el clásico *habit noir*, con un sencillo maletón que su ayuda de cámara llevaba en la mano.

Pero había un objeto algo más voluminoso, del cual no se separaba; que le acompañaba en todos sus viajes, si había de pasar una sola noche fuera de casa: su cama, una camita de hierro muy sencilla, con un *sommier* y un solo colchón. Monsieur Thiers no sabía dormir en otra cama que no fuera aquella y esa fiel compañera le seguía por todas partes, metida en una gran caja. En ella se acostó durante larguísimo años y en ella exhaló el último suspiro.

La reina de Inglaterra no puede tampoco dormir en otro lecho que el suyo propio. Forma un artículo indispensable de viaje, del que no sabría prescindir. Sabido es por otra parte, que es esa una manta ó una necesidad común á mucha gente, que descansan mal la noche que tienen que cambiar de cama. En cambio, uno de los actuales ministros de la corona británica, un lord que disfruta de la miseria de doscientos cincuenta mil duros de renta, padece de otra manta: no puede dormir ni en su propia cama. A la hora de conciliar el sueño, se envuelve en una manta y se echa sobre una ancha tarima, sin jergón, ni *sommier*, ni colchón, ni almohada. Y allí duerme tan ricamente.

Su Gracia asegura que desde que duerme de tal suerte—desde veinte años acá—ha recobrado su salud antes muy delicada y que tiene sus facultades intelectuales mucho más despejadas. En todo caso puede asegurarse que al ministro inglés no se le pegarán nunca las sábanas, como se le pegan á algunos de nuestros ministros.

JUAN BUSCÓN

Estadística vinícola

De un documento oficial publicado por el ministerio de Agricultura de Italia entre sacamos las siguientes líneas:

«Italia—dice—es el país que figura en primera línea para la producción vinícola. Tiene 3.470.362 hectáreas plantadas de viñedos, produciendo un total de 30.650.128 hectolitros de vino, según el rendimiento medio de los años 1886 á 1891.

Los países que siguen inmediatamente después son: España, con 1.605.492 hectáreas y 28.759.571 hectolitros de vino, término medio de 1889-90.

Francia con 1.837.087 hectáreas, que producen 27.043.000 hectolitros.

Estos tres países representan el 80 por 100 de la producción total de vino en el mundo entero, evaluado en 123.413.347 hectolitros, producto de 9.581.863 hectáreas de viñas. Argelia figura en ese total por 107.048 hectáreas, que dan 2.398.974 hectolitros de vino.

Estas cifras dan para el mundo entero un rendimiento de 13 hectolitros por hectárea. En Italia da solamente 9 hectolitros, en nuestro país 18 y en Francia 15; pero en

los departamentos del Mediodía, según se desprende de las estadísticas francesas, el producto es casi siempre superior á ese término medio.

España es, pues, á proporción el país que produce más.

Por decreto que ha publicado el *Journal officiel* se han declarado *floxerados* los distritos (*arrondissements*) siguientes: en el departamento de Ardèche; Privas, Largentiere y Tournon. En el Aude; Carcassone, Castelnaudary, Limoux y Narbonne. En el Aveyron; Rodez, Espalion, Millau, Saint-Affrique y Villefranche. En Bouches-du-Rhône; Marseille, Aix y Arles. En el Gard; Nimes, Alais, Uzés y Le Vigan. En el Hérault; Montpellier, Béziers, Lodeve y Saint-Pons. En Lozère; Mende, Florac y Marvejols. En los Pirineos Orientales; Perpignan, Céret y Prades. En el Tarn; Albi, Castros, Gaillac y Lavaur. En Vancluse; Avignon, Apt, Carpentras y Orange.

Otros distritos tiene Francia más ó menos castigados por la plaga que no menciona el *Diario oficial*, concretándose á citar los que están terriblemente *floxerados*.

Como su conocimiento interesa mucho á nuestros viticultores, por cuanto son frecuentes los pedidos de vides americanas, no por eso menos *floxeradas* que las europeas, que hacen á Francia, los consignamos para que sepan á qué atenerse sobre el particular y eviten de este modo la propagación del temible insecto en nuestro país.»

Un príncipe loco

El *Berliner Tageblatt* da cuenta de un suceso que producirá la mayor sensación en toda Alemania y en Austria.

El príncipe Autón Radziwill, dueño de una de las mayores fortunas del imperio, jefe de una de las casas más ilustres de la alta nobleza, ayudante general del emperador de Alemania y uno de los amigos más íntimos y más queridos del czar, se ha vuelto repentinamente loco.

Su primer acceso ha sido de un frenesí terrible y ha producido una verdadera tragedia.

El príncipe se encontraba en Lodz, á donde llegó la semana última acompañado del general prusiano Werder.

Ambos habían sido invitados por el czar para una gran cacería que había de darse en los magníficos cotos de Aspala.

Se alojaron en el gran hotel de Lodz, y el príncipe no mostraba señal alguna de tener perturbadas sus facultades mentales. Conversaba con su buen sentido habitual, comía con excelente apetito y bebía muy poco, también según su costumbre.

El domingo último por la mañana muy temprano, casi de madrugada, la gente del hotel acudió sobresaltada al escuchar en las habitaciones del príncipe varias detonaciones seguidas.

Acudieron apresuradamente el general Werder, la servidumbre y se encontraron al príncipe en la puerta de su alcoba con una escopeta de dos cañones en la mano y dos revólvers de grueso calibre metidos en la cintura del pantalón.

El príncipe, en cuanto vió gente, empezó á gritar furioso:

—¡A todos os mato! ¡No dejaré un vivo!»

Y con efecto, uniendo la acción á la palabra, hizo fuego con la escopeta, derribando heridos el suelo de dos tiros á dos criados del hotel que habían tenido la imprudencia de adelantarse hacia él y que casi tocaban al cañón del arma.

Se produjo un pánico espantoso en el cual todo el mundo trataba de refugiarse donde mejor podía.

A los pocos minutos, avisadas las autoridades, se presentaron acompañados de su gente varios agentes de policía, quienes se dirigieron á donde estaba el príncipe. Por respeto al alto rango de este personaje no se atrevieron, sin embargo, á prenderle, ni á poner mano sobre él cogiéndole de sorpresa, como pudieron haberlo hecho. El resultado fué que, mientras el jefe de policía procuraba calmarle, el príncipe echaba mano á sus revólvers y empuñando uno en cada mano rompía el fuego contra los polizontes.

No hubo más remedio que huir. El caso se presentaba serio, cuando el

jefe de policía tuvo la idea de llamar en su auxilio á los bomberos.

Provistos de mangas de incendios, rompieron éstos el ataque contra el príncipe, inundando de agua en un momento su habitación y tirándole al suelo con la fuerza del chorro de varias mangas bien dirigidas contra él.

Aún en aquella situación y recibiendo torrentes de agua, continuó el furioso príncipe haciendo fuego contra sus sitiadores y no cesó hasta que se le concluyeron las municiones.

Cuando los mangueros y los agentes vieron que el loco estaba al fin desarmado, se arrojaron sobre él.

Entonces trabóse una lucha desesperada. El príncipe, no obstante contar sesenta años, parecía dotado de una fuerza hercúlea y rechazaba á patadas y á puñetazos á sus agresores.

Para sujetarle hubo que atarle los brazos al cuerpo con una cadena y atarle las piernas con otra.

Después fué trasportado á un manicomio.

Tanto el emperador Guillermo como el czar muestran el mayor sentimiento por la desgracia del príncipe Radziwill y preguntan con frecuencia por su estado.

El príncipe era hombre de carácter apacible y muy querido de todas las clases sociales.

Pago de abonarés de Cuba

La inspección de la Caja general de Ultramar anuncia en la *Gaceta* que el pago de los abonarés de conversión, que son los correspondientes á haberes devengados y no satisfechos al ejército y armada de la isla de Cuba desde 1.º de Mayo de 1877 á fin de Junio de 1878, comenzará el 1.º de Octubre próximo, haciéndose por esta Caja los llamamientos que procedan tan luego la Junta superior de la Deuda examina y reconozca los créditos respectivos.

No deberán por lo tanto los interesados presentarse al cobro hasta que sean llamados por la *Gaceta* y *Boletines oficiales*, lo que se hará nominalmente y con la antelación necesaria, pudiendo entonces manifestar cada uno á la Caja de Ultramar, por medio de carta ó comunicación del alcalde respectivo, el conducto por que desean recibir sus alcances, que los serán remitidos en la forma que soliciten; advirtiéndoles que pueden optar entre cobrar el importe de sus créditos en letra sobre la sucursal del Banco de España en la provincia respectiva, por conducto del gobernador militar de la misma, alcalde del pueblo ó cura párroco, ó en valores declarados por el correo, ó bien por los respectivos depósitos de bandera y embarque para Ultramar los que se hallen próximos á Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Málaga, Cádiz, Coruña y Santander.

No pudiendo pagarse por la Caja más créditos que los que, después de examinados y reconocidos por la junta superior de la Deuda, sean abonados á esta dependencia por el ministerio de Ultramar, se advierte á los interesados que es inútil que se presenten en la misma hasta que vean su nombre en los periódicos oficiales.

NOTICIAS

Del Extranjero

La heroína de la política en Inglaterra ha sido durante algunos días la vaca furiosa que embistió y derribó al primer ministro de la Corona, Mr. Gladstone, en el parque de su propio castillo de Hawarden.

Lo gracioso del accidente es que un investigador de genealogías ha descubierto que la vaca *primericida* era en línea recta nieta de una vaca que fué propiedad de lord Salisbury, lo que explica políticamente el acto cometido por el animalito, el cual ha debido á todas estas circunstancias la gloria de ser inolado, despedazado y vendido al detall en pública subasta. La piel fué adjudicada á un gladstoniano furibundo por 5 libras esterlinas, y la dentadura la adquirieron los miembros del Primrose Club, á razón de 2 y 4 chelines por diente. Los cuernos los compró el esposo de una bellísima lady que todo Londres conoce por su refinada elegancia. La

carne fué regalada por mister Gladstone á los Asilos sostenidos por el Simior club.

En España, á pesar del furor político que nos separa unos de otros, no hemos llegado todavía á infiltrar nuestros odios á los animales.

El señor obispo de Bayona ha dirigido á los párrocos de su diócesis una circular invitándolos á que remitan objetos á la Exposición Histórico-Europea.

También el respetable prelado francés expone la conveniencia de que, con motivo del Centenario del descubrimiento de América, el clero y las comunidades religiosas de ambos sexos dirijan felicitaciones á S. M. la Reina, como muestra de simpatía á una nación tan católica como España.

El caso mortal de cólera ocurrido el 4 del corriente en Newcastle se presentó en aquel hospital flotante sobre el río Tyn; el 6 ocurrió otro, también mortal, de diarrea coleriforme en Bayth; desde dichas fechas no se nota alteración alguna en la salud pública.

La mayoría de los periódicos italianos dicen que en los círculos bien formados se asegura que el señor Giolitti ofrecerá al señor Crispi la presidencia de la Cámara.

También se afirma que el señor Biancheri será nombrado senador.

La creencia general es que los rumores de crisis circulados hace días están completamente desprovistos de fundamento.

Ha causado gran extrañeza en Rusia y en Francia el relevo del general Dragomiroff del mando de la zona militar de Kief, pues es pública la estima en que el Emperador de Rusia tiene al vencedor en Sistova.

Se opina que este relevo ha sido debido á las repetidas instancias del general Dragomiroff, cuyos planes y modificaciones militares últimamente presentados no han sido bien recibidos en San Petersburgo.

El Standard de Londres dice que el emperador de Alemania ha encargado á su madre que pida á la reina Victoria que se traslade á Berlín para ser madrina de bautizo de la última hija de Guillermo II.

En lo que va transcurre del mes actual, las existencias de oro en los Bancos de Europa han tenido un aumento de 63 millones de francos; las de plata una disminución de 11 millones, y los billetes en circulación han aumentado, en el expresado período de tiempo, 233 millones.

El Banco que más oro tiene en sus cajas es el de Rusia, cuyas existencias de metal amarillo ascienden á 1.788 millones, siguiendo el de Francia con 1.673 en 15 de Septiembre.

El importe total del oro existente en esta última fecha en los Bancos de Europa ascendía á 6.568 millones, contra 5.574 en igual fecha del año anterior, y el de la plata á 2.393 millones, contra 2.301.

La circulación fiduciaria de Europa en el expresado día era de 14.278 millones, contra 13.319 del año anterior, y la proporción entre la existencia metálica y los billetes era de 63 por 100, contra 59 en el año anterior.

Noticias oficiales de Londres aseguran hallarse completamente libre de enfermedad sospechosa aquella capital desde 1.º del corriente, y que el último caso no fatal ocurrió el 16 en Gravesend.

Los 26.000 operarios que trabajan en la fábrica de cañones de M. Alfredo Krupp, han levantado un monumento á este famoso industrial, en prueba del cariño y respeto que le profesan. La indicada obra se ha hecho por suscripción voluntaria, que ha producido 80.000 marcos, ó sean 100.000 francos.

El inmenso número de obreros de que antes hemos hablado, la mayor parte de los cuales tienen familia, como se comprende, viven cerca de los talleres de M. Krupp, formando una verdadera población, que cuenta con iglesia, escuela, teatro, fondas, etc.

M. Alfredo Krupp, á quien se ha levantado dicho monumento, nació en 1812, dos años después de haber fundado su padre el establecimiento. Al actual dueño de éste se debe la extensión que ha adquirido, merced al alto grado de fusión que ha sabido dar al acero pudiendo elaborarlo en un solo bloque hasta de 40 toneladas, para lo cual cuenta con un martillo que cuesta tres millones de pesetas y pesa 50 toneladas, y que, por un mecanismo especial, bastan cinco ó seis hombres para moverlo. Hasta fines de 1856, M. Krupp, suministraba todos los cañones que Prusia y Rusia necesitaban; después de dicha fecha ha construído algunos gigantescos para distintos países de Europa.

El periódico El Eco de Orán manifiesta que el cónsul de España en aquella localidad está en el caso de explicar por qué ocasionó que se impusiera cuarentena á las procedencias de Orán telegrafando á su Gobierno haberse presentado al algunos casos coléricos.

Desde Nuevo Méjico anuncian que un sherif y varios agentes de policía emprendieron la persecución de los bandidos que asaltaron el tren de Dalton.

Les dieron alcance y estos opusieron resistencia.

En la refriega murieron dos individuos de la partida y fueron detenidos cinco.

Tres de los salteadores lograron ponerse en salvo.

Cerca de Presidio (Estado de Texas) varios ladrones de ganados se apoderaron de quinientas reses.

Los vaqueros se lanzaron en su persecución y en la lucha sostenida murieron tres criminales y dos vaqueros.

Con motivo de la celebración de las fiestas colombinas, se vá á llevar á cabo en Nueva York una gran parada de niños, que tendrá lugar el 12 de Octubre próximo.

Espérase que concurrirán á la misma más de 25.000 niños, 10.000 de las escuelas públicas de Nueva York, 4.000 de las de Brooklyn, 6.000 de las escuelas parroquiales de ambas ciudades, y 5.000 de otras escuelas.

Los periódicos de Roma refieren que varios vigilantes de la aduana italiana atravesaron la frontera persiguiendo á un contrabandista, al que lograron detener dentro del territorio de Suiza. A pesar de las protestas de los empleados de este país, los italianos se negaron á poner en libertad al prisionero.

El consejo federal ha enviado al gabinete de Roma una nota protestando de este hecho.

La reina regente de Holanda ha inaugurado en el Haya las sesiones de los estados generales, con un discurso en el que ha anunciado la presentación de diferentes proyectos de reforma interior.

La Sublime Puerta ha recibido de Rusia una nota diplomática en que se le hace observar las graves consecuencias que podrían resultar de la política que observa Turquía con Bulgaria bajo el punto de vista de los tratados existentes. Esta política, —dice la nota,— ha herido legítimas susceptibilidades rusas.

Parece que la nota ha afectado profundamente al sultán.

El coronel Donds, jefe del ejército expedicionario en Dahomey, ha telegrafado al ministro de Marina con fecha 19 del actual, desde Dogba, diciendo que, en la mañana de dicho día, más de 4.000 dahomeyanos atacaron á las fuerzas expedicionarias francesas, las cuales rechazaron con energía el ataque, librándose una verdadera batalla, en la que ejército francés salió vencedor, ocasionando al enemigo pérdidas terribles.

Se calculan éstas en un tercio de las fuerzas. Se les han recogido numerosas armas de tiro rápido.

Las tropas francesas tuvieron 4 muertos y 15 heridos, entre éstos el comandante de la legión extranjera, que falleció poco después á consecuencia de las heridas.

Una partida de bandoleros ha descarrilado un expreso en California que conducía un millón de duros. El tren se despeñó resultando cinco muertos y veinte heridos. Los vagones sepultaron el millón codiciado, resultando, por tanto, inútil el bárbaro atentado, pues al ruido que produjo el descarrilamiento huyeron los ladrones.

Con la animación de costumbre se celebró el martes en Roma el aniversario de la entrada del rey Victor Manuel en aquella capital en el año 1870.

La mayoría de las sociedades monárquicas recorrieron las calles dando vivas á la unidad italiana y al rey Humberto. La manifestación se disolvió en la puerta Pia sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

El telegrama que con tal motivo dirigió el rey Humberto á Roma, contiene las siguientes declaraciones:

«En las fiestas que acaban de celebrarse en Génova, la nación ha visto la consagración indisoluble de la unidad italiana y una nueva prenda de paz, reforzada por el cambio de mutuos sentimientos leales».

El domingo 18 del actual se verificó en Cremona la inauguración del monumento erigido á la memoria del insigne maestro compositor Amilcare Ponchielli en el Paseo de Victor Manuel, cerca del Teatro Concordia.

Tiene el monumento más de cinco metros de altura; y sus líneas grandiosas, se-

veras y sencillas al mismo tiempo, se destacan en relieve felicísimo, produciendo á la vista la más grata impresión.

La estatua, un poco mayor que el tamaño natural, es de mármol de Carrara, y el basamento de mármol amarillo claro de Verona, llamado *nembro*.

La figura del maestro es de un gran parecido, tanto por la inefable expresión del rostro, pensativa y dulce, como por la bien diseñada actitud de la persona.

El descuido habitual de las ropas por él preferidas siempre, está interpretado sin caer en el amaneramiento.

En el pedestal está la dedicatoria: *A Ponchielli—18 Septiembre 1892;* y debajo hay un rollo de papel de música, entrelazado con atributos musicales y palmas de laurel y mirto, en el cual se ha esculpido la primera estrofa de la plegaria de la *Cieca* de *Gioconda*:

«A te questo rosario
Che le preghiare aduna,
Io te lo porgo, accettato,
Ti porterá fortuna».

El autor del monumento es un escultor joven: Pietro Bordini, de Verona.

Mr. Marshall, distinguido electricista de Melbourne, ha construído una ballenera con la que se propone eclipsar las glorias de cuentos se dedicado á seguir sus arriesgados viajes y en cazas peligrosas á las portadoras de la codiciada esperma, y la no menos usada grasa.

Todo se hará por la electricidad en el «The Electric», que así se llama el buque, desde la propulsión de su hélice hasta el clavado del arpon y el desarrollo del cable que le una á la ballenera.

En cuanto el cetáneo esté á la vista del barco, un poderoso foco eléctrico, si la caza se efectúa de noche, la sigue constantemente hasta que está al alcance de los arpones.

Estos se hallan colocados á proa, oprimidos por un fuerte resorte, que funciona en el momento en que se oprime un interruptor.

Los arpones se clavan en el lomo del cetáceo; una enorme corriente eléctrica se establece entre los arpones á través del cuerpo del sacudidas de la corriente, se vá á fondo.

El extremo de los arpones lleva dos poderosas lámparas incandescentes que indican el camino que lleva el herido.

El inventor confía en que no podrá recorrer la ballena, de este modo hostigada, un trayecto superior á cinco millas.

De las islas

El Ayuntamiento de Binisalem ha expuesto al público por término de ocho días y á efectos de reclamación, los repartos vecinales de consumos, sal y gremial obligatorio del grupo de líquidos del corriente año 1892-93.

Y el de Muro publica por igual término y á los mismos efectos el reparto gremial de líquidos del expresado año.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Buzer, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, que deberá solicitarse dentro el plazo de un mes, á contar desde ayer.

De la Capital

Continúa el público favoreciendo las funciones del Teatro Circo.

Últimamente se han verificado diversos debuts: el del Sr. Canetti y el de Mr. Chalet, notabilísimo equilibrista este último, cuyos ejercicios sorprenden, pero también producen malestar, á causa de lo arriesgados.

El beneficio de M. Riehl fué anteayer motivo de una verdadera ovación para el simpático y prodigioso tirador.

Dice un colega que la Excm. Comisión provincial acordó tomar la iniciativa para la fundación de una sociedad protectora de la infancia y actualmente se está redactando el proyecto de estatutos.

Ha motivado el acuerdo de la Comisión la imposibilidad de subvenir con el presupuesto de la Inclusa y con sujeción á su reglamento, á muchas necesidades reales y efectivas y merecedoras de los ausilios de la caridad.

La Diputación, además del gran número de niños expósitos que tiene á su cuidado de lactancia ó recoge y ampara á los huérfanos de padre y madre, y á los hijos de viuda pobre, pero además hay niños que tienen padres sumidos en la miseria, enfermos, ó sin trabajo, los cuales no pueden alimentar á sus hijos, y amparar á estos desgraciados es la obra de las sociedades protectoras de la infancia por fortuna bastante generalizadas en España.

No dudamos que proyecto tan caritativo obtendrá en nuestro país un apoyo decidido.

A las siete de la mañana de ayer fundó

en nuestro puerto el vapor *Palma*, procedente de Barcelona, con la correspondencia pública y once pasajeros.

La Guardia civil del puesto de Pollensa ha entregado al Juez municipal á cinco vecinos del expresado pueblo como presuntos autores de varios robos cometidos en diversas casas, de las cuales sustrajeron en suma 40 pesetas, dos sortijas de plata y algunos embutidos.

Uno de los detenidos se confesó autor del hecho de referencia y á otro se le ocuparon cinco llaves cuyo destino no supo explicar, un formón de carpintero y otras herramientas que sirvieron, al parecer, para la ejecución de los mencionados delitos.

Por el Sr. Administrador de contribuciones de esta provincia se declara incurso en el recargo del 5 por ciento á todos los contribuyentes que no han satisfecho sus cuotas por territorial é industrial pudiendo saldarse dicho descubierto con el expresado recargo dentro el plazo de cinco días á contar desde ayer los de la primera zona de esta capital y dentro de tres días los de las demás zonas.

En la villa de Sausetas, la Guardia civil ha puesto á disposición del Juez competente á un joven de 17 años de edad, que en ocasión de hallarla sola, abusó violentamente de una mujer de 71 años.

Con motivo de ser los días de S. A. la serenísima Princesa de Asturias Doña María de las Mercedes, las tropas vistieron ayer de gala, haciéndose en la batería de San Pedro las salvas de ordenanza, aunque no hubo recepción en la Capitanía general.

Tomamos de El Liberal Palmesano:

«El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad se ha suscrito por doscientas cincuenta pesetas al fondo para el fomento de colonias y viajes escolares.»

El diputado por esta circunscripción don Antonio Maura se ha suscrito también y según se dice los profesores de instrucción primaria de esta provincia tienen el proyecto de tomar un acuerdo muy honroso para su clase y que favorecerá la formación de ese fondo especial.

El señor gobernador de la provincia encabezará la suscripción que se publicará en el *Boletín Oficial* y periódicos de esta ciudad.»

Ocupase actualmente la Comisión de oficiales temporeros nombrada por la Alcaldía para la formación del padrón vecinal de esta ciudad, en el arreglo de la numeración de muchas que están faltas de dicho requisito ó la tienen alterada.

Y ya que esto se hace, sería conveniente advertir á muchos propietarios ó inquilinos que tienen la lámpara cubierta con toldos, letreros, etc., la obligación en que se hallan de mantenerla constantemente descubierta, pues así se evitarán muchas molestias.

Ayer tarde con harta alegría de los labriegos, empezó á cubrirse la atmósfera con denso nublado y empezaron á caer sendas gotas de agua tamañas como granos de rosario.

Pero poco antes de anochecer el nublado se hubo corrido y ya no quedó siquiera aparato de lluvia.

Correo de señoras

Cada estación tiene un capítulo de especialidades mundanas. Ahora nos encontramos en el momento de los viajes, y saber viajar denota un gran talento.

Desde luego hay que formar bien el itinerario si en el viaje hay que hacer varias etapas, y después escoger bien las horas de partida y llegada, si es que vamos á parar á casa de amigos.

Ante todo, una palabra acerca de las maletas. El gran arte consiste en formar con todo el equipaje un volumen lo más pequeño que sea posible. Nada es más molesto que el encontrarse rodeada de bultos de todas clases; maletas, saco de mano, sombrereras, cajas, etc. Se debe tener una maleta de juncos, forrada de hule y con dos divisiones: en el fondo se pone la ropa blanca y el calzado; se debe tomar la ropa interior absolutamente necesaria, es decir, la muda para una semana, sin omitir las toallas, para no exponerse á no encontrarlas en cantidad suficiente; en el primer compartimiento se colocan los trajes, y en el inferior los sombreros, sujetos por cintas que pasan sobre las alas de los redondos, y en las cuales se sujetan con alfileres las tocas y las capotas; en el fondo de la tapa, que tiene también estas cintas, se sujetan igualmente con alfileres los fichús, las camisetas, los lazos, en fin, todas las insignificancias que se pueden ajar.

Cuanto al equipo, bastan tres trajes: uno

ULTIMAS COTIZACIONES - facilitadas por la casa Fuster - VALORES LOCALES. Table with columns for security type and price.

Madrid. 64.43
Paris
Renta francesa
Londres

BOLETIN METEOROLOGICO

Dieta 23 Septiembre - 9 mañana. Barometro. 765.3 mm. Termometro seco. 24.0 granos.

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regira desde el 1.º de octubre de 1892 a 31 de marzo de 1893. De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7.50 mañ.

De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7 mañana y 5.15 tarde. De La Puebla a Palma, a las 7.25 m. y 5.25 tarde. De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5.15 tarde.

HOJAS DEL CALENDARIO. SEPTIEMBRE. Luna nueva el 21. Cuarto creciente el 29. Sale el sol a las 5 h. 48. Pónese a las 5 56.

Colegio de San Francisco de Asis

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Agregado al Instituto Provincial

(Calle de la Palma, 5 - antigua casa Bonapart)

Director de estudios: D. Tomás Forteza.

Director administrativo y Regente: D. Antonio Mir, Pbro.

Quedan abiertas las clases de Enseñanza primaria en sus tres secciones de Párvulos, Elemental y superior, a cargo de los profesores, D. Antonio Mir Pbro. y D. Lorenzo Rosselló, maestro elemental.

Igualmente sigue abierta la lista de alumnos de 2.ª enseñanza que quieran cursar privadamente sus asignaturas en el Colegio durante el próximo curso. Para ellos y los alumnos de enseñanza oficial ó doméstica, comenzarán las clases el día 1.º de Octubre, a cargo de los respectivos Profesores que á continuación se expresan:

CLASES PROFESORES. Latin y Castellano: 1.º año. D. Roque Carnicer, Doctor en Filosofía y Letras. Id. id. 2.º año. D. Tomás Forteza, Licenciado en id. id.

Se darán además las siguientes clases especiales: Preparatoria para ingreso en el Instituto y en el Seminario: D. Antonio Mir, Pro. Latin, 1.º curso para el Seminario. D. Antonio Mir, Pbro.

Este Colegio cuenta con el material científico necesario para facilitar á los alumnos la adquisición de conocimientos claros de las asignaturas que estudien. Son dignos de especial mención los muchos aparatos de Física y Química de que dispone, y el gabinete de Historia Natural de notable variedad y riqueza.

Además, por disponer de un espacioso y ventilado local para las aulas, clase de estudio y dormitorios, se admiten pensionistas de 7 á 14 años, y medio pensionistas, permanentes y externos.

Para más informes dirigirse al Establecimiento, ó á sus Directores, Sr. Forteza, Monjas, 24; Sr. Mir, Pbro., Palma, 5, y Sr. Capdebou, Harina, 28.

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios

FUNDADA EN PARIS EN 1828

Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

Capital Social. Ptas. 10 000 000. Reservas. " 7 280 000. Primas á cobrar. " 66.441.000

Total de garantía. Ptas. 83.721.000

Siniestros pagados. " 168.00.0000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

Petróleo refinado superior

MARCA



EL LEÓN

Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles. Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma. Los pedidos deben dirigirse á SANS HERMANOS, Conquistador, 7. - Palma.

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA Mes de septiembre

Línea de las Antillas, N. w. York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Veracruz» para Puerto Rico y Habana, con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Línea de Filipinas. - 21 de Barcelona, vapor «Isa de Mindanao» para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. Servicio de Africa. - Línea de Marruecos. - El 18 de Barcelona, el vapor RABAT, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezzagan y Mogador.

Isleña Marítima El magnífico vapor BELLVER

saldrá de este puerto directamente para los de Marsella y Cote á últimos de la próxima semana. Admite carga y pasaje. Se despacha: Palacio, 26.

NOTA. El vapor LULIO saldrá para Barcelona el jueves de la misma á las 5 de la tarde.

PARA LA HABANA con escala en BARCELONA ANIBAL

admitiendo un resto de carga al flete de cuatro duros pipa. Para informes, su capitán D. Gaspar Masot.

A los propietarios de casas

Con objeto de establecer en esta capital y sus arrabales, un servicio higiénico y al mismo tiempo económico, para la limpieza de letrinas, excusados, pozos negros y en general de todo depósito subterráneo de inmundicias, se ha formado una Compañía que dispone de todos los elementos necesarios para el efecto, la cual se encargará de vaciar gratuitamente todos los depósitos, letrinas, excusados etc., que solo contengan estiercol ó excrementos humanos, siendo de cargo de esta Compañía sacar y satisfacer el permiso municipal que se requiere, de modo que esta limpieza no ha de costar nada á los propietarios.

Los hoyos pozos negros, depósitos etc., que contengan materias distintas de las expresadas, se limpiarán también, pero mediante una retribución módica que será convenida de antemano con el propietario ó inquilino de la casa, ó con quien deba satisfacerla.

Para mayor comodidad del público y rapidez de este servicio, se han señalado cuatro establecimientos en otros tantos puntos de esta ciudad, en los cuales los interesados podrán dar aviso mediante paleta escrita que contenga con toda claridad la calle, número de la casa y nombre del propietario ó persona á cuyo cargo esté la finca y el día en que se desee que el trabajo se verifique.

Los puntos indicados para pasar aviso son los siguientes: Casa de Antonio Pons. - P.letería núm. 5. Bodegón de Matías Pujol. Ermitaño núm. 21. Tienda de Juan Rosselló. - Plaza de Abastos núm. 24. Id. de Juan Pastor, Albiar. - Plaza de San Antonio número 65.

Pérdida - Se ha extraviado una perra perdiguera blanca con las orejas rojas y una mancha en la espalda del mismo color. Informa en, calle de Campaner núm. 10.

Al público En la calle de Merquida núm. 3, se expenden todos los días buñuelos finos de pasta de patata.

ESCUELA DE PARVULOS

Sistema FRÉBEL. Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado. En EL TERRENO, calle de la Salud n.º 32.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

DIRIGIDA POR D. Manuel Cirer (Puigdorffila, 6, principal). Durante el curso escolar de 1892-93 se explicarán las asignaturas siguientes: Aritmética Mercantil, Teneduría de Libros por partida doble, Correspondencia Comercial.

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan tanto para calzado de señora como de caballero en el Taller de calzado de Pedro Pons, calle de Desamparados núm. 1, principal. 8-8

Para alquilar en Marratxi y en punto muy alegre, un piso con tres cuartos dormitorios y demás comodidades, agua de fuente y cochera, todo recién construido. Informarán calle de los Olmos, 104 2.º

Preparación para Maestras

Queda abierto un curso, para las señoritas aspirantes á la carrera del Magisterio, dirigido por la Srta. D.ª Magdalena Gil y Sbert, Maestra de primera Enseñanza Superior y Bachiller. - Rubí, 29 3.ª. 8-8

Viaje de recreo

á las maravillosas cuevas de Trach. Ida y vuelta el mismo día. Precios de entrada. De una hasta cinco personas: 7.50 Ptas. Por cada persona de suplemento: 1.50 Ptas. El guía de las Cuevas vive en la calle de Artá, en el pueblo de Masaco.

ACADEMIA DE IDIOMAS

BAJO LA DIRECCIÓN DE D. Joaquín B. Campuzano. La apertura de los cursos tendrá lugar el día 1.º de Octubre próximo. Para informes dirigirse á las Oficinas de la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca todos los días de trabajo de 10 de la mañana á 4 de la tarde.

Gimnasio Balear

Este acreditado establecimiento de Gimnasia higiénica y médica, situado en la calle de Verú núm. 5, abrirá sus clases el 1.º del próximo Octubre á las mismas horas y en las mismas condiciones de los años anteriores.

Venta - Está para vender una casa sita en la calle de los Angeles de esta ciudad, que consiste en zaguan, dos tiendas, cochera y cuatro pisos, procedente de la herencia de D.ª Magdalena Pascual. Para informes dirigirse al procurador D. Andrés Reines ó á Miguel Reca cochero de D. Miguel Guasp.

Por retirarse el Profesor

Se cede ó arrienda un acreditado Colegio. Informes plaza de Antonio Maura, 20, de 9 á 1 tarde.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Barntaud, químico de París. Precio Ptas. 1.50 frasco. Depósito general: Centro Farmacéutico.